

*Article 21 du Règlement*

Les habitants du Cap-Breton ne se laissent pas prendre au petit jeu du premier ministre. Il ne trompe personne sauf lui-même, comme il pourra s'en rendre compte aux prochaines élections.

\* \* \*

[Français]

**HOMMAGE POSTHUME À DES PERMANENTS DE LA FTQ**

**Mme Lynn McDonald (Broadview—Greenwood):** Monsieur le Président, c'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris la mort accidentelle de quatre permanents syndicaux de la FTQ: Guy Perreault, directeur général de la FTQ Construction, Claude Proteau, directeur adjoint de la Fédération provinciale des ouvriers en électricité, Jean-Claude Sureau, permanent à l'Association nationale des travailleurs en tuyauterie, Gaétan Boucher, représentant de l'Association des mécaniciens industriels.

Ces syndicalistes sont décédés dans l'exercice de leurs fonctions. C'est pourquoi nous tenons à offrir, dans cette Chambre, nos condoléances au président de la FTQ, M. Louis Laberge, ainsi qu'aux familles et aux amis des victimes. Nous tenons aussi à offrir notre sympathie aux parents et amis du pilote et copilote, MM. Jean Verrière et Gary Gadouas.

\* \* \*

**LES JEUNES**

## LA POPULARITÉ DU PROGRAMME HOSPITALITÉ CANADA

**M. Marcel R. Tremblay (Québec-Est):** Monsieur le Président, depuis l'arrivée de notre gouvernement au pouvoir, en 1984, nous avons été préoccupés par le bien-être de nos jeunes, et cette préoccupation s'exprime dans l'importance que nous attachons aux programmes visés pour ceux-ci.

D'ailleurs, un programme qui connaît une très grande popularité est celui d'Hospitalité Canada, qui permet la possibilité d'échanges entre nos jeunes Canadiens et Canadiennes, de voyages et de découvertes du Canada tout au long de l'année.

Entre septembre 1984 et décembre 1987, le gouvernement progressiste conservateur a octroyé plus de 115 000 \$ dans le cadre du Programme Hospitalité Canada, pour ma circonscription de Québec-Est.

En effet, par l'entremise de ce programme, le gouvernement démontre l'importance qu'il attache au développement culturel et social de notre jeunesse. Nous investissons effectivement des sommes d'argent importantes pour nous assurer que l'avenir de nos jeunes soit des plus prometteurs et des plus enrichissants.

La jeunesse canadienne peut être certaine, monsieur le Président, que le gouvernement progressiste conservateur travaille très fort pour notre jeunesse. En plus des mesures de soutien, il faut se rappeler que l'Accord du libre-échange va assurer les acquis et créer des centaines de milliers d'emplois pour les jeunes.

● (1410)

[Traduction]

**LES PESTICIDES**

## LA RECHERCHE DE SOLUTIONS DE RECHANGE AUX PESTICIDES CHIMIQUES

**L'hon. Chas. L. Caccia (Davenport):** Monsieur le Président, cette semaine le comité permanent de l'environnement et des forêts entendra ses premiers témoins dans le cadre de l'examen de solutions de rechange aux pesticides chimiques. Le comité répond ainsi aux inquiétudes qu'ont manifestées les Canadiens au sujet de la forte dépendance à l'égard des pesticides chimiques qui caractérise la sylviculture, l'agriculture et l'horticulture urbaine ornementale et domestique. Les pesticides chimiques constituent une menace pour ceux qui sont exposés aux retombées aériennes, pour ceux qui utilisent les eaux de surface et la nappe phréatique, pour les oiseaux, les animaux, les poissons et la faune en général.

L'un des aspects cruciaux de cette question, c'est le système de réglementation dont nous disposons depuis 1972 déjà pour contrôler toutes les applications des nouveaux pesticides et des pesticides existants. De toute évidence, le système a besoin d'être repensé et modernisé.

Nous exhortons donc le ministre de l'Agriculture (M. Wise) à ordonner un examen public complet de la législation et de la réglementation touchant les pesticides afin de déterminer quelles modifications doivent être apportées pour protéger la santé, l'environnement et l'eau.

\* \* \*

**LES ÉVÉNEMENTS HISTORIQUES**LE 70<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DE L'ESTONIE, DE LA LETTONIE ET DE LA LITUANIE

**M. Jim Edwards (Edmonton-Sud):** Monsieur le Président, ce mois-ci marque le soixante-dixième anniversaire de l'indépendance des républiques baltes d'Estonie, de Lettonie et de Lituanie. Pendant à peine deux précieuses décennies, ces trois petites nations ont occupé fièrement leur place parmi les démocraties de Woodrow Wilson—jusqu'à ce que leur existence même soit brutalement annihilée par le pacte cruel entre Hitler et Staline.

Depuis 1940, les trois pays baltes ont subi deux invasions, les privations d'après-guerre, la déportation et les représailles. Bien qu'ils jouissent aujourd'hui d'un plus grand confort matériel, ils sont constamment privés de leur liberté politique, soumis quotidiennement à des tentatives de russification et, en cet anniversaire, aux mouvements de troupes soviétiques.

L'esprit de liberté est bien vivant en Estonie, en Lettonie et en Lituanie, où ses modes d'expression varient des manifestations pacifiques à l'auto-immolation, en passant par la mise en circulation de pamphlets.